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记者 廖业强

“江北区铸锋路改造完工已
经快一年了，但在附近九龙大道
与杜姚线交叉口的路中间，为何
还挂着‘铸锋路全线封闭施工’
的预告？”近日，网友在中国宁
波网民生 e 点通群众留言板发帖
问，这个牌子是不是应该撤掉？

但这件小事在流转镇海、江
北、市住建局等部门后，成了一
个无人能解的困惑。镇海方面
说，铸锋路并不在镇海区；江北
方面说，告示可能是施工方挂
的；市住建局说，可能是江北区
交通部门挂的。

江北方面再次反馈，这个改
造是市里负责实施的，牌子不是
街道放的。

上周末，记者在九龙大道与
杜姚线交叉口看到，这个告示牌
很醒目，挂在交叉口南侧九龙大
道中间绿化带的杆子上，其上注
明“铸锋路封闭施工。（九龙大
道—通园路） 行人、车辆请绕行
杜姚线”。

路过九龙大道的一些电动自
行车车主表示，铸锋路完成改造

后的相当长一段时间里，他们仍
按照告示牌的指引，从杜姚线绕
行回家，但这条路比较窄小，不
好行驶，“铸锋路早已通车了，
这个牌子为何一直不取下来？这
样会误导更多的车辆和行人绕行
杜姚线的”。

据了解，杜姚线与铸锋路呈
东 西 走 向 ， 两 条 路 相 隔 600 余
米，几乎处于平行状态，九龙大
道自南向北与这两条路相交。西
起江北区康庄北路、东至镇海区

通园路，长约 2.9 公里的铸锋路，
于去年 12 月初完成改造，并全线
通车。

这个牌子到底是谁挂的？为何
一直不取下来？记者将继续关注此
事。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后

直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

江北区铸锋路改造完工已近一年

这块绕行告示牌为何还挂着

黎 民

铸锋路早已于去年 12 月初
就改造完成了，且已通车，然而
这块告示牌还“敬业”地立在原
地，误导着车辆和行人绕行。

也许道路通车后，立牌单位
忘了摘。那么，现在网友发现后
进行了反映，受理的责任单位摘
掉就是了。没想到这么简单的
一件事，搞得如此复杂，几个
地方和部门推来推去，都说不
关自己的事，这样好看吗？摘这
块牌子很难吗？这让群众怎么看
我们！即使是施工单位挂着的，
主管部门也要先摘了再说，难道
要让这块牌子一直误导下去？

我们经常讲，民生无小事。
一碰到实际问题，怎么都忘了
呢？

希望责任单位尽快站出来，
把牌子摘了！忘摘牌子至多是工
作失误，推三阻四则是丢人了。

摘这块牌子
很难吗？

告示牌还在提示路过车辆及行人请绕行。 （廖业强 摄）

评评快

记 者 黄 合
通讯员 陈雨婷 魏 爽

不到一年时间，调解成功近
400 件矛盾纠纷，平均每天完成 1.3
件的调解——对于今年 61 岁、之
前做了 35 年基层公安工作的徐建
慧来说，这就是自己作为镇海区

“银辉”调解志愿者“刷”出的存
在感。

这支今年 6 月才成立的志愿队
伍，一共由 24 名调解员组成，大
都是镇海公检法司条口岗位上退
休、还想继续发挥余热的老同志，

有了之前长期从事专业领域的经
验，他们成为基层矛盾调处中的重
要一分子。

“我们一般三天轮一次，定期
在镇海区矛调中心坐班，对上门问
询反映的矛盾纠纷进行第一时间调
解。确实非常忙，各种各样的矛盾
纠纷都有。”徐建慧说，团队里每
个“老伙计”都是“和事达人”，
合同纠纷、房屋租赁、婚姻家庭、
物业纠纷、劳动工伤⋯⋯各类民生
问题，都不在话下。

在上周举行的“银辉”调解工
作推进会暨调解业务第一期培训班

现场，“银辉”志愿者骨干何平与
胡伟定就分享了自己的调解经验。

“早”“情”“恒”“法”“和”这五
个字，是何平总结出的调解工作
法。目前他个人的调解成功率达
99.3%，群众回访满意度达 100%。
而胡伟定则充分发挥数十年的基层
工作经验优势，总能把一些历史遗
留的包括赡养、拆迁等在内的“老
大难”问题一一啃下来，被附近群
众亲切地称为“胡部长”。

“毕竟头发灰白了，也到了被
叫‘爷爷’‘奶奶’的年纪，给对
方的信任感也会更强些，这可能

就是我们做调解工作的优势。每
次看着双方握手言和，心里就会
有一丝丝温暖、喜悦和成就感。”
徐建慧说。

据悉，镇海区矛调中心、区司
法局、区委老干部局和区法学会等
相关单位也将不断挖掘和激发这些

“银辉”调解志愿者的正能量，将
到社区报到的离退休干部中热爱调
解、善于调解的人员不断纳入银辉
志愿调解“三级”服务团，打造更
多“银辉”调解品牌，切实增强基
层调解力量，为镇海的基层社会治
理作贡献。

一个人不到一年调解成功近400件

镇海银辉“老伙计”个个都是“和事达人”

记 者 陈 敏
通讯员 谢美君 金 燕

10 月 28 日，鄞州二院慢性肾
脏病全程管理中心公布了一组数
据：中心成立短短 2 个月，已有
650 个市民在医院投放的免费自助
尿检机上筛查肾病，初筛结果约有
20%的 尿 检 呈 阳 性 。 其 中 ， 仅 有
40%的人选择到肾内科进一步检查
和治疗。剩余的 60%阳性人员中，

有部分人员在调整饮食结构或充分
休息后，重新筛查结果转阴，但更
多人则是对筛查结果置若罔闻。

60 岁的王阿姨前阵子陪着家
人到鄞州二院看病，路过泌尿肾病
大楼一楼的自助尿检设备时，在志
愿者热情介绍和留取指导下，抱着

“有做没做”的心态留取了尿液标
本。没想到检测结果一出来，王阿
姨 顿 时 慌 了 。 尿 微 量 蛋 白 大 于
150mg （正常参考值小于 10mg），
潜血 2+。这意味着她的肾脏很可
能出了问题。经过肾内科医生进一
步检查，王阿姨最终被确诊为“高
血压肾病”，好在病情尚处早期，
通过药物治疗可以较好地控制住。

“其实慢性肾病就是个‘沉默
的杀手’，早期往往没有明显的症
状，所以很多人患病而不自知。”
鄞州二院肾内科主任包蓓艳说，高
血压、糖尿病、高尿酸血症等患者
都是慢性肾脏病的高危人群，如果
早期不进行预防和管理，后期确诊
时往往已经对肾脏造成不可逆转的
伤害，甚至进展为终末期肾病需要
透析或肾移植，生命质量严重下
降，治疗成本大幅增加。

现在很多人知道糖尿病患者必
须“管住嘴迈开腿”，其实慢性肾
病患者也是如此。“我们建议肾病
患者每天摄入的食用盐最好不要超
过 3 克。”包蓓艳说，食盐中的钠

离子在体内会结合水分子，肾病患
者本来排水功能就受影响，如果摄
入过多的盐，会导致体内蓄积更多
的水，引起水肿，所以肾病患者必
须严格限盐。此外，如果蛋白质摄
入过多，会引发肾小球高滤过，加
速肾小球硬化，所以慢性肾病患者
还要格外注意优质低蛋白饮食。

“做到‘管住嘴迈开腿’有时
比吃药还管用。”包蓓艳提醒，对
于慢性肾病患者而言，改变自身不
健康的生活习惯，对饮食、运动、
作息进行合理规划和控制，与药物
治疗同等重要。她还特别提醒，每
半年到一年做一次尿常规、肾功能
和彩超检查很有必要。

650个市民尿检筛查肾病两成呈阳性
医生：这个“沉默的杀手”其实离我们很近

金秋十月，四川大凉山腹地的
深山，早已是寒意浓浓。连日来，
来自宁波的医疗帮扶专家和越西县
第一人民医院医疗团队，来到尔觉
镇中心卫生院举办了一场“医路跟
党，宁波—越西东西部协作医疗专
家义诊”活动，为当地群众送上健
康关怀。 （王涛 王鹏 摄）

义诊
进大山

本报讯（记者厉晓杭 通讯员
虞南） 连日来，甬城高唱“小晴
歌”，白天暖意十足，不过好天气
即将进入尾声。随着新一轮冷空气
南下，本周雨水将再度光临甬城。

根据预报，今天多云，11 月 2
日至 3 日多云到阴，4 日至 5 日有
较 明 显 降 水 ， 6 日 至 7 日 有 弱 降
水，8 日起晴冷天气。气温前期平
稳，最高气温 19℃至 23℃，最低
气温 14℃至 17℃；7 日起受冷空气
影响，气温将明显下降，最高气温
12℃至 15℃，最低气温 6℃至 9℃。

气象部门提醒，近期空气干
燥，森林火险气象等级高，请注意
用火安全。

冷空气蓄势待发
7日起气温将断崖式下降

陶象龙

据10月
30 日 《 宁
波日报》报

道，近日，海曙一段校园足球赛访
谈视频《每一滴汗水和泪水都不会
白流，加油张董，加油宁波足球小
将！》 在朋友圈刷屏，感动了很多
人。视频的主人公叫张董，是宁波
市孙文英小学的足球队队长。这几
天，他和队员奋力拼搏，拿下了
2021 年海曙区小学生校园足球秋
季联赛男乙 （甲级组） 的冠军。

“孩子在球场上努力拼搏的样
子真美！”有的家长看了视频，作
出这样发自肺腑的评价，引起了很
多家长的共鸣。

眼下，主动鼓励孩子去踢足球
的家长并不多。这主要和功利性的
教育有很大的关系。比如，孩子喜
欢踢足球，对孩子学习的帮助并不
大，甚至还会影响到孩子的学习。

大多数家长把孩子喜欢踢足球的时
间用在了各种学科和艺术培训上。
因为在他们看来，这样对孩子的将
来更有帮助。

但我们看了这段校园足球赛的
访谈视频，意外发现了“孩子的成
长”。孩子喜欢踢足球，不仅可以
锻炼身体、增强体质，还可以学到
其他很多有用的东西，比如意志力
和拼搏精神。只有付出辛勤的汗
水，才会收获胜利的喜悦。孩子在
球场上取得的优异成绩和他们平时
的刻苦训练是分不开的。还有培养
团队精神，对孩子的成长也很重
要。团队精神，让每个人都更团结
和自律，形成一种合力，去战胜球
场上的各种困难。

所以，家长应该真正学会放
手，让喜爱踢球的孩子多起来。孩
子在球场努力拼搏的样子，也是他
们青春的印迹和写照。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

让喜爱踢球的孩子多起来

本报讯（记者王博 通讯员范
光明 吴幼娟）“盲盒”作为一种
潮玩形式，吸引了不少年轻人的眼
球。最近在宁波，出现了一种新式相
亲——“脱单盲盒”。昨天下午，鄞
州区明楼街道和丰社区就组织了一场

“公益脱单便利店·明楼有约”主题
交友活动，50名男女青年借助“盲
盒”一边玩游戏一边寻觅真爱。

据悉，这是全市打造的首个
“公益脱单便利店”，将为辖区青年
无偿提供信息登记、心仪对象选
择、恋爱答疑解惑等“一站式”交
友服务。从筹备以来不到一个月，
已有 1600 余名单身青年提供真实
信息报名，并同步开展线上、线下
交友活动。

当天活动现场，紧贴墙壁的架
子上摆满了脱单“盲盒”，盲盒里
的纸条分为粉、蓝两种颜色，粉代

表女，蓝代表男。盲盒瓶上有精确
编号，每一名青年的年龄、学历、
工作、兴趣和理想的另一半等信息
均可对“号”查询。

“同上一代人相比，现在的年轻
人自我意识更强，他们不愿意隐私
被‘公示’，也对父母安排的相亲充
满抵触心理。加之平日工作忙、交
友信息渠道窄、沟通交流技巧缺乏
等因素，更加剧了‘脱单’难。”
明楼街道妇联相关负责人说，“公
益脱单便利店”形式新颖，符合年
轻人的交友特点，特别是抽盲盒、
漂流瓶等体验环节设置，增加了活
动的趣味性，也让现场年轻人的沟
通交流更加轻松愉悦。

据介绍，和丰社区有企业 210
余 家 ， 各 类 中 青 年 白 领 近 8000
人，同时，住在社区的居民中有
2000 多名中青年。

“脱单盲盒”来了
新式相亲满足青年人个性化需求

活动现场互动游戏。 （李超 王博 摄）

本报讯 （记者张昊 通讯员
孙勇 裘保莉） 德润宁波，致敬好
人。2021 年 5-8 月“宁波好人”发
布暨道德模范与身边好人现场交流
活动近日在海曙区集士港镇广德湖
剧院举行，感悟好人精神，学习好
人事迹，共同凝聚崇德向上的强大
力量。

在群众和基层单位推荐的基础
上，经综合评审，王益楠等 25 人
获 评 2021 年 5 月 至 6 月 “ 宁 波 好
人”，张仲器等 25 人获评 2021 年 7
月至 8 月“宁波好人”。

此次获评诚实守信好人的海曙
区中医医院医生叶芹，向大家讲述
了自己以身作则、以院为家，将全
部精力献给医疗事业，兑现了“做
儿科医生是我一生的事业”个人承
诺的感人故事。在患儿眼里，她是
值得信赖的医生“妈妈”，不仅医术
精湛，而且急病人之所急，手机从不
关机，下班后常常仍在门诊看病。
她的日门诊量最多时 180 多人次，
加班加点是家常便饭。

现场，“中国好人”、宁波市道
德模范、“我为烈士寻亲”公益项
目发起人孙嘉怿，宁波市“新时代
好少年”、海曙赫威斯学校学生施
则行通过生动的宣讲分享自己的故
事。孙嘉怿、沈姣叶、叶芹、汪莉
萍、施则行、张仲器等 6 位好人获
聘首批海曙“文明使者”。

5-8月“宁波好人”发布


